

Stages et Bulletins Régionaux

par C. PONS

L'activité des groupes régionaux et départementaux a été cette année particulièrement intense. Les bulletins sont nombreux, copieux, réguliers et révélateurs d'une activité remarquable : réunions mensuelles dans la majorité des départements ; cahiers de roulement ; réunions et manifestations interdépartementales ; expositions et colloques ; naissance des centres de programmation. Les bulletins départementaux ou régionaux réalisent ce travail d'information à la base : ils offrent le plus souvent les rubriques essentielles :

— Comment je travaille dans ma classe. Démarrages. Difficultés. Questions et réponses.

— Comptes rendus copieux ou annonces des réunions. Nous citerons les bulletins qui paraissent cette année 63-64 afin que les camarades encore isolés saisissent cette occasion offerte : le contact avec des collègues sur le plan local.

— *Bulletin Breton* : (pour les départements bretons) et dont Gouzil fait régulièrement une revue très riche et variée.

— *Bulletin « Val-de-Loire »* : qui exprime la remarquable organisation régionale de ce groupe actif et très nombreux.

— *Bulletin Normand* : moins copieux, mais des rubriques pédagogiques très intéressantes (le dernier publie des exemples de bandes programmées).

— *Bulletin Parisien* : C'est une véritable revue, avec ses articles toujours très pratiques, ses rubriques pédagogiques régulières, ses photos, ses fiches BT... sa publicité CEL.

— *Bulletin de l'Est* : Hervé a réussi à en faire la tribune d'expression de l'activité pédagogique importante des départements de l'Est.

— *Fleurs des Pays* : Les gens du Centre font peu de bruit. Leur bulletin est copieux, efficace, régulier et apporte vraiment l'écho d'une activité régionale bien assise, avec des commissions de travail et la tenue régulière du stage.

— *Le Bulletin Rhône-Sud* : Le vaste groupe « Rhône » a éclaté à la suite des derniers stages trop fréquentés. Le « Sud » a regroupé trois départements qui font une solide équipe : Vaucluse, Drôme, Ardèche. Le Bulletin est bien présenté et toujours intéressant.

— *Le Bulletin Gerbe du Sud-Ouest* : Moins copieux, moins régulier, il assure toujours la liaison entre les stages de chaque été.

— *Le Bulletin Jurassien* : Organe commun à l'OCCE et à l'Ecole Moderne. Régulier, pratique, il est l'exemple du bulletin modeste de liaison et d'information départementales, avec l'avantage d'être largement distribué.

— *Fleurvalpe* : de la même manière, est distribué à toutes les coopératives de Haute-Savoie par les soins de notre groupe Haut-Savoyard.

— *Le Bulletin Gardois* : que Talon et Dupuis viennent de lancer est déjà l'annonce d'un développement important de l'Ecole Moderne dans ce département.

— *L'Ajudo* : de notre groupe varois. Etienne a publié un beau numéro spécial de rentrée, diffusé dans le département avec préface élogieuse de l'Inspecteur d'Académie.

LES STAGES

Chaque été c'est la floraison de ces rencontres ferventes où près d'un millier d'éducateurs se retrouvent librement, à leurs frais, pour se perfectionner, pour

apprendre mieux et plus, pour réaliser cet indispensable recyclage de l'éducateur.

Organiser une quinzaine de stages pose des problèmes, lorsqu'on ne dispose d'aucuns subsides, d'aucuns détachés. Mais l'enthousiasme vaut mille fois ces facilités matérielles et ce sont parfois de petits Congrès que ces rencontres d'été.

Nous publierons la liste des prochains stages dans *L'Éducateur*. Une journée de

travail réunira cette année les organisateurs et responsables de stages, à la veille du Congrès.

Nous retrouverons à Annecy « ceux des stages » : ils ont déjà goûté à notre fraternité de travail. Le Congrès leur donne l'occasion de vivre des heures inoubliables où l'innombrable famille bat comme un grand cœur.

C. P.